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Una nueva misión

Gabriela Llobet asumirá con 
motivación y muchos proyectos el 
próximo mes la Dirección General 
de Cinde 

Susana Ruiz 
 
6/11/2007 
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¿A cuál empresa sueña con atraer?

A todas las que vengan a contribuir con el desarrollo del país y 
brinden excelentes oportunidades de empleo y crecimiento a los 
jóvenes. 

 

¿Qué experiencia de sus anteriores trabajos puede utilizar en 

Cinde? 

La experiencia en el sector público �cuando trabajé en Comex� y 
la de haber trabajado en una empresa como Intel y entender las 
necesidades de estas al establecerse en un país como Costa Rica. 

 

Dos mejoras para aumentar la competitividad� 

La pronta aprobación del TLC y de la agenda complementaria, así 

como de la reforma a la Ley de Zona Franca. 

 

¿Quién es la competencia de Costa Rica en la atracción de 

inversión? 

Depende del sector y el área; pero entre los países que resultan 
competencia están Malasia, China, Vietnam, México, India, Chile, 
China, El Salvador y Panamá. 

 

¿Por qué no se han desarrollado los encadenamientos 

productivos? 

Sí se han desarrollado encadenamientos productivos; y aunque es 
un área de mejora, posiblemente no se conoce ampliamente lo que 
existe en la actualidad. 

 

¿Cuáles son los beneficios concretos de la inversión 

extranjera? 

Empleos de alta calidad y bien remunerados, transferencia de 
tecnología y conocimiento, contribuir a imprimir en los jóvenes una 
cultura de excelencia empresarial. 

 

Si no hay TLC, ¿cuál sería su estrategia? 

Confío en que ganará el sí; tengo la confianza de que los 
costarricenses saben de los beneficios y oportunidades que 
conlleva el TLC. 

 

¿Existe déficit de mano de obra calificada? 

En la actualidad no tenemos suficiente personal bilingüe para 
atender la demanda de empresas que buscan este recurso humano. 

 

Deberían flexibilizarse las políticas migratorias� 

No se requiere la flexibilización de la política migratoria, pues las 
empresas extranjeras vienen a contratar a costarricenses y 
residentes de Costa Rica y no a contratar desde aquí a extranjeros. 

 

Si se aprueba el TLC, se le podrán hacer cambios� 

El TLC, como otros tratados de libre comercio ya vigentes en Costa 
Rica, establecen la posibilidad de ser modificados por acuerdo entre 
las partes. 

 

¿Qué deberían estudiar los jóvenes? 

Idealmente ciencias e ingenierías. 

 

¿Qué hará el primer día de trabajo en Cinde? 
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Conocer en detalle los planes de trabajo y acciones por desarrollar 
en las distintas áreas de enfoque de Cinde. 

 

¿Cuál será su sello personal? 

Me gusta trabajar en equipo e involucrarme de lleno en la tarea por 
sacar adelante. 

 

¿Cómo combina el trabajo con la familia? 

Trato diariamente de alcanzar el adecuado balance entre ambos. 

 

Fotos de quién tiene en el escritorio� 

La foto de mi esposo y mi bebé. 
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Sectores se reunirían en privado para analizar alternativas a 

agenda paralela

Gobierno y oposición negociarían pacto por Cafta

� Agrupaciones políticas mantienen 
divergencias 

� Aun con vía rápida peligraría el 
trámite total de los 13 proyectos 
ligados al Tratado Comercial 

Carlos Mora J. 
 
6/11/2007 
 
Mientras el estudio del Tratado de Libre Comercio con Estados 
Unidos (Cafta) se encuentra en un impasse, su agenda de 
implementación representa un dolor de cabeza para promotores y 
opositores del acuerdo.

Aunque las partes tienen propósitos totalmente opuestos con esa 
agenda paralela, varios legisladores promueven una reunión para 
tratar de alcanzar un pacto político. 

La fracción del gobierno y las aliadas a favor del Cafta irían a 
dialogar �a mediados de esta semana� con las bancadas que 
han mantenido una férrea lucha contra el Tratado y su agenda 
anexa. 

La negociación podría significar para unos el garantizar que el país 
cumpliría a tiempo con todos los requisitos para implementar el 
Tratado, cuya fecha límite es el 29 de febrero de 2008. 

Para otros vendría a ser la oportunidad de que si triunfara el �no� en 
el referéndum, no se continúe con el trámite de proyectos que 
combaten. 

Ante la trascendencia del tema y la propuesta original del Partido 
Acción Ciudadana (PAC) al gobierno de Oscar Arias, es que se 
generaría el encuentro entre los jefes de las bancadas 
parlamentarias. 

La agenda se compone de 13 proyectos de ley que tendrían que ser 
aprobados por la Asamblea Legislativa para que el Tratado pueda 
entrar a regir para Costa Rica. 

Mientras los adversarios del Tratado han pedido que se congele el 
trámite de esas propuestas hasta que el país decida en referéndum 
el futuro del Cafta, sus defensores no quisieran perder el poco 
tiempo que queda. 

Así, en medio de esas posiciones tan distantes, se produciría ese 
esfuerzo de diálogo y eventual negociación. 

El primer llamado para un acuerdo sobre esa agenda partió de 
Ottón Solís, líder del PAC, al presidente Oscar Arias. 

De los ocho jefes de las bancadas legislativas cinco han mostrado 
interés en apoyar el Cafta. Juntos han reunido los 38 votos 
necesarios para agilizar los trámites, pero ya han empezado a 
darse signos de rebeldía en algunas de sus filas. 
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En las otras tres fracciones, que reúnen 19 diputados, hay una 
posición firme contraria al Convenio y su agenda. 

�No hemos visto mucho entusiasmo en el gobierno para este 
diálogo, pero estamos listos para buscar acuerdos�, dijo Francisco 
Molina, del PAC. 

�Estamos anuentes a conversar con todas las fracciones, es 
importante, ojalá lleguemos a acuerdos�, señaló Mayi Antillón, de 
Liberación Nacional a LA REPUBLICA. A la vez reconoció haber 
hablado del tema con el Movimiento Libertario y la Unidad Social 
Cristiana. 

Por otro lado, el gobierno impulsa aprobar esa agenda, que 
contempla las aperturas en seguros y telecomunicaciones, pase lo 
que pase con el Cafta, pero saben que el tiempo es ahora el peor 
enemigo. 

Los adversarios del Tratado creen posible frenar su implementación 
con obstáculos en los trámites, aunque conocen que pueden surgir 
de nuevo los 38 votos que agilicen el proceso. 

Mientras el Tratado es revisado con lupa en estos días por la Sala 
Constitucional, y el Tribunal de Elecciones espera el fallo para ver si 
es factible llamar a referéndum para octubre, los proyectos de la 
agenda de implementación avanzan en sus trámites. 

Los dos grupos creen que se puede hablar de ello e intentar un 
acuerdo. Hacia eso se encaminan, aunque el resultado sea 
bastante incierto. 
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Sectores se reunirían en privado para analizar alternativas a 

agenda paralela

Gobierno y oposición negociarían pacto por Cafta

� Agrupaciones políticas mantienen 
divergencias 

� Aun con vía rápida peligraría el 
trámite total de los 13 proyectos 
ligados al Tratado Comercial 

Carlos Mora J. 
 
6/11/2007 
 
Mientras el estudio del Tratado de Libre Comercio con Estados 
Unidos (Cafta) se encuentra en un impasse, su agenda de 
implementación representa un dolor de cabeza para promotores y 
opositores del acuerdo.

Aunque las partes tienen propósitos totalmente opuestos con esa 
agenda paralela, varios legisladores promueven una reunión para 
tratar de alcanzar un pacto político. 

La fracción del gobierno y las aliadas a favor del Cafta irían a 
dialogar �a mediados de esta semana� con las bancadas que 
han mantenido una férrea lucha contra el Tratado y su agenda 
anexa. 

La negociación podría significar para unos el garantizar que el país 
cumpliría a tiempo con todos los requisitos para implementar el 
Tratado, cuya fecha límite es el 29 de febrero de 2008. 

Para otros vendría a ser la oportunidad de que si triunfara el �no� en 
el referéndum, no se continúe con el trámite de proyectos que 
combaten. 

Ante la trascendencia del tema y la propuesta original del Partido 
Acción Ciudadana (PAC) al gobierno de Oscar Arias, es que se 
generaría el encuentro entre los jefes de las bancadas 
parlamentarias. 

La agenda se compone de 13 proyectos de ley que tendrían que ser 
aprobados por la Asamblea Legislativa para que el Tratado pueda 
entrar a regir para Costa Rica. 

Mientras los adversarios del Tratado han pedido que se congele el 
trámite de esas propuestas hasta que el país decida en referéndum 
el futuro del Cafta, sus defensores no quisieran perder el poco 
tiempo que queda. 

Así, en medio de esas posiciones tan distantes, se produciría ese 
esfuerzo de diálogo y eventual negociación. 

El primer llamado para un acuerdo sobre esa agenda partió de 
Ottón Solís, líder del PAC, al presidente Oscar Arias. 

De los ocho jefes de las bancadas legislativas cinco han mostrado 
interés en apoyar el Cafta. Juntos han reunido los 38 votos 
necesarios para agilizar los trámites, pero ya han empezado a 
darse signos de rebeldía en algunas de sus filas. 
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En las otras tres fracciones, que reúnen 19 diputados, hay una 
posición firme contraria al Convenio y su agenda. 

�No hemos visto mucho entusiasmo en el gobierno para este 
diálogo, pero estamos listos para buscar acuerdos�, dijo Francisco 
Molina, del PAC. 

�Estamos anuentes a conversar con todas las fracciones, es 
importante, ojalá lleguemos a acuerdos�, señaló Mayi Antillón, de 
Liberación Nacional a LA REPUBLICA. A la vez reconoció haber 
hablado del tema con el Movimiento Libertario y la Unidad Social 
Cristiana. 

Por otro lado, el gobierno impulsa aprobar esa agenda, que 
contempla las aperturas en seguros y telecomunicaciones, pase lo 
que pase con el Cafta, pero saben que el tiempo es ahora el peor 
enemigo. 

Los adversarios del Tratado creen posible frenar su implementación 
con obstáculos en los trámites, aunque conocen que pueden surgir 
de nuevo los 38 votos que agilicen el proceso. 

Mientras el Tratado es revisado con lupa en estos días por la Sala 
Constitucional, y el Tribunal de Elecciones espera el fallo para ver si 
es factible llamar a referéndum para octubre, los proyectos de la 
agenda de implementación avanzan en sus trámites. 

Los dos grupos creen que se puede hablar de ello e intentar un 
acuerdo. Hacia eso se encaminan, aunque el resultado sea 
bastante incierto. 
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Incursionando en los negocios

La modelo Leonora Jiménez 
presentó un nuevo tratamiento para 
adelgazar denominado Vita Fitness 

Melissa González 
 
6/11/2007 
 
La modelo nacional Leonora Jiménez presentó el pasado miércoles 
un nuevo tratamiento para adelgazar, se trata de Vita Fitness.

Con este lanzamiento Jiménez incursiona en una nueva etapa 
como empresaria, además es el primer paso en el desarrollo de su 
carrera como nutricionista. 

Vita Fitness es el resultado de año y medio de trabajo y fue 
presentado como una solución integral para bajar de peso. 

Este nuevo tratamiento consta de tres factores fundamentales, que 
es un plan nutricional, una rutina de ejercicios, cápsulas ciento por 
ciento naturales y, principalmente, sin efectos de rebote. 

Según comentó Jiménez, este tratamiento puede ser utilizado por la 
mayoría de las personas, a excepción de mujeres embarazadas o 
en periodo de lactancia. 

Este producto fue elaborado y manufacturado en Costa Rica, y se 
depuró en España, donde Leonora realiza una maestría en 
nutrición. 

El producto ya está a la venta en el país por medio del teléfono 296-
9595 y pronto estará disponible en Farmacias Fischel. 

�Estoy sumamente emocionada, estoy convencida que en la vida de 
una mujer hay que diversificar y tener visión de futuro, y con este 
proyecto me estoy desarrollando en tres áreas como modelo, 
deportista y estudiante de nutrición�, expresó Jiménez. 

Además de este proyecto la modelo es la cara de la campaña de la 
empresa Veet; también acaba de firmar contrato con la tienda 
española El Corte Inglés y con la marca italiana de vestidos de 
baño Pin-up, y participara en la semana de la moda de Milán. 

Jiménez también tiene planeado ser parte de una producción 
televisiva, pero no puede adelantar detalles. 

Sin embargo, no todo es moda para esta joven, ya que también 
está preocupada por el bien social. 

Jiménez cumplió su anhelo de crear y presidir una fundación 
denominada Las Palmas, que desarrolla programas en áreas como 
el ambiente, educación, niñez y salud. 

�Es una gran satisfacción, a mis 24 años, poder ser parte de una 
fundación, tomar decisiones, es muy satisfactorio y me da el 
balance con lo superficial�, agregó. 
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Juan Carlos Pérez Herra 
 
6/11/2007 
 
Cambios en el estado de cuenta de las OPC

Pensiones: Cambios en el estado de cuenta de las 

OPC

 

Desde de abril se ha venido sucediendo una serie de cambios 
importantes para las operadoras de pensiones complementarias 
(OPC). En este sentido, uno de los más interesantes, para efectos de 
facilitar la lectura y comprensión del los estados de cuenta, es el 
formato para presentar la información por parte de estas empresas. 
Actualmente, este documento reúne una mayor cantidad de 
información personal que permite detectar a tiempo la existencia de 
posibles errores y conocer con detalle el rendimiento de su cuenta. 

Es fundamental que toda persona inscrita en algunas de las OPC, 
pueda darle seguimiento seguro a la acreditación de los recursos en su 
cuentas individualizada, ya que errores no descubiertos a tiempo 
podrían afectar la pensión al momento de la jubilación. 

En términos generales, los estados deben incorporar, por semestre, un 
resumen de los movimientos totales del régimen obligatorio de 
pensiones (ROP) y del fondo de capitalización laboral (FCL). Lo 
anterior permite conocer el rendimiento que están obteniendo sus 
recursos orientados a la jubilación. Por otra parte, dicho informe debe 
detallar como se están administrando los dineros en las OPC. 

Un dato de gran valor que deben contener tales informes está 

relacionado con el tipo de títulos valores, ya sean estos: bonos, 
acciones o fondos de inversión, y el plazo y el mercado tanto local 
como extranjero en que se está invirtiendo. Recordemos que en 
nuestros comentarios hemos insistido en aspectos como el 
rendimiento de sus ahorros para el retiro, y lo sensible que es en esta 
materia el riesgo asociado al tipo de activo financiero en que las OPC 
estén invirtiendo. Al igual que en los prospectos para los fondos de 
inversión, la información de estos reportes ha de ser amigable y de 
fácil lectura y comprensión para el trabajador. 
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